

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil studi literatur dan analisis dari ketiga jurnal penelitian yang diambil maka dapat diambil kesimpulan, penyebab ISPA berdasarkan pemberian ASI, untuk bayi yang diberikan ASI eksklusif dan terkena ISPA yaitu sebanyak (48,4%), sedangkan yang diberikan ASI tidak eksklusif dan terkena ISPA sebanyak (51,6%) dengan OR (9,047), dari hasil jurnal penelitian tersebut menunjukkan statistik yang signifikan terhadap riwayat pemberian ASI dengan kejadian ISPA. Penyebab ISPA berdasarkan status imunisasi dilihat dari jumlah responden, yang tidak melakukan imunisasi lengkap hampir setengah (50%) dari responden atau sekitar 25 orang. Balita yang tidak lengkap imunisasinya mempunyai resiko 2,375 kali lebih besar dibandingkan dengan balita yang lengkap imunisasinya (dengan CI 95% 1,287 ; 4,382) ini menunjukkan bahwa ada hubungan yang bermakna antara status imunisasi dengan kejadian ISPA, dan untuk penyebab ISPA berdasarkan Berat Badan Lahir Rendah dilihat dari jumlah responden, yang memilki riwayat BBLR dan terkena ISPA yaitu sekitar (45,6%) hampir setengah dari responden. Disebutkan pula ada hubungan yang bermakna antara BBLR dengan kejadian ISPA. Balita yang mengalami BBLR mempunyai resiko terkena ISPA 2,762 kali lebih besar dibandingkan dengan balita yang tidak

BBLR (dengan 95% CI = 1,562 ; 4,884). ini menunjukkan bahwa ada hubungan yang bermakna antara BBLR dengan kejadian ISPA.

5.2 Rekomendasi

Berdasarkan hasil studi literatur yang telah dilakukan, penulis merekomendasikan beberapa hal yang bisa dijadikan masukan oleh pihak- pihak terkait diantaranya :

a) Institusi Pendidikan

Literature review ini diharapkan dapat digunakan sebagai salah satu sumber informasi mengenai gambaran penyebab ISPA pada Bayi. Misalnya untuk bahan pembelajaran mahasiswa terkait penyebab ISPA pada Bayi. Hal ini berguna untuk menambah wawasan setiap pembacanya.

b) Peneliti selanjutnya

Literature review ini diharapkan dapat digunakan sebagai salah satu sumber informasi dan sumber data mengenai gambaran penyebab ISPA pada Bayi.

c) Para Ibu

Literatur review ini diharapkan dapat digunakan sebagai bahan informasi dan masukan dalam menambah wawasan untuk meningkatkan pengetahuan dan sikap ibu terhadap bayi maupun balitanya dalam pemberian ASI eksklusif dan imunisasi yang lengkap sebagai salah satu upaya untuk mencegah ISPA.